

Verbrauchervereinigung Lünen e.V.
Mitglied der Verbraucher-Zentrale Nordrhein-Westfalen e.V.

Verbrauchervereinigung Lünen e.V. - Erika Roß – Flachskamp 24 – 44534 Lünen

Herrn Bürgermeister
Jürgen Kleine-Frauns

Lünen, 10.10.2020

Antrag gem. § 24 GO

Sehr geehrter Herr Kleine-Frauns,

namens und im Auftrag der Verbrauchervereinigung Lünen e.V. stelle ich folgenden Antrag:

Gründung eines Beirates für die Verbraucherzentrale Lünen.
(ggfls. nach dem Beispiel der Stadt Schwerte)

Begründung:

Aufgeschlossene Verbraucher und verbraucherorientierte Verbände in Lünen haben sich im Jahr 1982 zur Verbrauchervereinigung Lünen e.V. zusammengeschlossen, um sich auf dem Boden des Grundgesetzes gemeinnützig für die Durchsetzung von Verbraucherinteressen zu engagieren (Präambel).

Auszüge aus der Satzung:

1.

Der Verbrauchervereinigung Lünen obliegt selbstverantwortlich die Verbrauchervertretung im Vereinsgebiet.

2.

Die Verbraucherinteressen nimmt sie im Vereinsgebiet gegenüber Anbietern, Behörden und Öffentlichkeit wahr, indem sie insbesondere

- zu den Verbraucher betreffenden Vorgängen Stellung nimmt und ggfls. Alternativen erarbeitet,

- Arbeitsprogramme entwickelt und weitere Öffentlichkeitsarbeit betreibt.

3. Darüber hinaus

- setzt sie sich für verbrauchergerechtes Verhalten ihrer Mitglieder und der Öffentlichkeit unter besonderer Berücksichtigung der Umwelt und des Gemeinwohls ein,

- informiert sie ihre Mitglieder und möglichst auch die Öffentlichkeit über Arbeit und Stellungnahmen der Verbraucherzentrale NRW und weiterer verbraucherorientierter Institutionen.

Diese Auszüge aus unserer Vereinssatzung spiegeln ein Bild unserer vielfältigen Arbeit in den langen vergangenen Jahren ansatzweise wieder. Unsere Mitglieder sahen sich auch immer als Multiplikatoren zu den Gremien, in denen sie zusätzlich ehrenamtlich tätig waren (z.B. Gewerkschaften, Parteien, insbesondere dem Seniorenbeirat u.a.)

Wie viele ehrenamtliche Vereine und Verbände haben wir Nachwuchssorgen. Wir wünschen uns ein geeignetes Gremium, das die Verbraucherschutzinteressen für die Bürgerinnen und Bürger unserer Stadt fortführt.

Ein Beirat bietet Rat und Verwaltung die Möglichkeit, die Tätigkeitsfelder der örtlichen Verbraucherzentrale noch transparenter darzustellen. Sie erfahren zeitnah aktuelle und lokale Besonderheiten. Sie haben Gelegenheit, die für die Bürgerinnen und Bürger wichtige Arbeit der Verbraucherzentrale zu unterstützen und Ideen und Anregungen einzubringen.

Bei der Verbraucherzentrale NRW gibt es inzwischen für 24 Beratungsstellen einen Beirat. Die Erfahrungen sind durchaus positiv.

Sobald ein Beirat für die Verbraucherberatung Lünen gebildet ist und eine Mitgliederversammlung in Zeiten der Corona-Pandemie möglich ist, werden wir - auch aus Alters- und gesundheitlichen Gründen - unseren Verein auflösen. Diese Entscheidung ist unseren Mitgliedern nicht leichtgefallen.

Für eventuelle Rückfragen oder ein persönliches Gespräch stehen sowohl die zuständige Regionalleiterin der Verbraucherzentrale NRW in Düsseldorf als auch ich als langjährige Vorsitzende der Verbrauchervereinigung Lünen e.V. gerne zur Verfügung.

Über eine positive Unterstützung des Antrages durch Sie, Herr Bürgermeister, und alle im Rat vertretenen demokratischen Fraktionen würde ich mich sehr freuen und verbleibe mit freundlichen Grüßen

Erika Roß

Datenschutzerklärung:

Ich bin mit einer Veröffentlichung unseres Vereinsnamens und meines Namens einverstanden.